

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Actuación en barriada Fraternidad con implantación de parque de ocio y estancia. EDUSI Ayuntamiento de Puertollano

**Programa Operativo
Plurirregional de España**

Año 2022

Fondo Europeo de Desarrollo Regional

Actuación en barriada Fraternidad con implantación de parque de ocio y estancia en Puertollano

1-Introducción

El Ayuntamiento de Puertollano, para determinar sus prioridades de actuación en los próximos años, ha llevado a cabo el proceso de formulación de una Estrategia Territorial Integrada, denominada Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI).

Esta Estrategia define el modelo de ciudad en la que la ciudadanía desea vivir y dejar en herencia a las generaciones futuras. Una ciudad que permita el desarrollo económico sostenible, que mejorará el acceso y uso de las TIC, que favorezca el paso a una economía baja en emisiones de carbono, que promueva la cohesión social de sus habitantes y que conserve su patrimonio natural y cultural.

Con esta iniciativa, Puertollano mediante las estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado, financiadas mediante el Programa Operativo FEDER de Crecimiento Sostenible 2014-2020, propone a la Dirección General de Fondos Europeos, la creación de un parque infantil en el Recinto Ferial, en la barriada Fraternidad, como una Buena Práctica, que la Unión Europea exige a cada localidad incluida en el marco de este proyecto.

Para llevar a cabo la actuación, el Ayuntamiento apuesta por el Plan de Parques con la remodelación del parque del Recinto Ferial, Fraternidad, para fomentar nuevas zonas de paseo y de juegos al aire libre. La iniciativa ha contado con un presupuesto de 118.993 euros cofinanciada al 80% por el FEDER (95.194,4 euros) y además de la colaboración económica de Renovalia. Gracias a ello, dará cumplimiento a lo objetivos presentados, como la mejora del mobiliario urbano y la rehabilitación de zonas de juego.



2-Criterios para ser considerada Buena Práctica

Esta actuación, incluida en el Objetivo Temático 9, destinado a ‘Promover la inclusión social y la lucha contra la pobreza’, con la Línea de Actuación 09-7, que desempeña la ‘Revitalización integral del espacio público e infraestructuras disponibles para el desarrollo de proyectos sociales, culturales, de ocio saludable, e interculturalidad’ ha supuesto una mejora en el día a día de todos los vecinos y vecinas de Puertollano.

Con el objetivo de fomentar una ciudad que apuesta por el desarrollo sostenible, se pretende la mejora del parque del Recinto Ferial, incentivando el desarrollo nuevo mobiliario y zonas de juegos, mejorando así, la calidad de vida presente y futura de todos los ciudadanos o visitantes de la ciudad.

Para llegar a este cumplimiento, la obra forma parte del plan de parques de la Estrategia de Desarrollo Sostenible, con la dotación de elementos infantiles y de juegos, mobiliario, y actuaciones en espacios de convivencia para el deporte y ocio saludable.



2.1 Difusión de la operación (incluiría en el texto la realización del Evento con la ciudadanía y alguna imagen del mismo).

Para dar difusión a la actuación y que el mayor número de personas conozcan las nuevas mejoras, se realizó una campaña en medios y un evento de inauguración con Renovalía el 1 de septiembre del 2022.

El evento con la ciudadanía consistió en un acto con los niños y niñas de varios centros educativos de Puertollano que pudieron disfrutar de primera mano las mejoras realizadas en el parque con distintos juegos interactivos sobre la naturaleza y el medio ambiente, organizados por Madronactiva para concienciar a los jóvenes de la importancia de proteger el planeta.

- **Microvídeo en redes sociales:**

Fecha de entrega: 26/09/22

Duración: 00:57 segundos

Soporte: Instagram, Twitter y Facebook

https://twitter.com/Transfor_Puerto/status/1574742352882802692

<https://www.instagram.com/p/CjAqNQbghTz/>

<https://www.facebook.com/aytopuertollano/posts/pfbid02W9VXYcejwcTEcM8zPU7BTFxrNh5A44TohZvhLjcFBzKv3zinqYpHSqZJeWgBEVEWl>



- **Compra en espacios de redes sociales**



- **Cuña en radio regional**

Fecha de campaña: 26/09 – 30/09/22
 Soporte: Onda Cero Reg. / SER Reg. / Cope Reg.
 Duración: cuña 20”
 Nº inserciones totales: 18

- **Evento con Renoyalía**



2.2- La actuación incorpora elementos innovadores

La actuación se ha acometido en un espacio en desuso situado a la entrada del Recinto Ferial, en el que durante unos años se ubicó una pista de skate para que los jóvenes tuvieran un punto de encuentro y de práctica deportiva.

Salvo ese período de tiempo puntual desde los años noventa nunca había tenido ninguna utilidad pese a ser un lugar de gran tránsito durante las fiestas de mayo y de septiembre, mercadillo semanal y cercano a la barriada Fraternidad, una de las más pobladas de Puertollano.

El proyecto ha tenido como objetivo la creación de un parque en el Recinto Ferial en la barriada Fraternidad mejorando así su mobiliario urbano y las zonas de juego infantil y juvenil.

Tanto bancos y como papeleras han sido renovados y se ha creado una plataforma de 122 metros cuadrados con un gran juego de cuerdas para todos los niveles, de habilidad sobre un mapa de Europa con el que narrar gráficamente la evolución de la energía.

Un juego que dispone de escaleras verticales y horizontales, lianas, plataformas de reposo, rampas deslizantes hamacas, barra de bomberos en espiral y panel de escalada perforada.

También se han habilitado dos espacios con atractivos módulos luminosos para juegos de mesa, desde parchís, juego de la oca, a damas o ajedrez y se han instalado bancos y fuentes de agua potable para hacer la estancia más agradable.

2.3- Adecuación de los resultados obtenidos a los objetivos establecidos

Con la reforma de este espacio urbano se han cumplido los objetivos establecidos de creación de diferentes zonas de juego para niños mayores de doce años, a petición del Consejo Local de participación infantil, y de puntos de estancia para la población en general con la instalación de diverso mobiliario urbano y fuentes de agua potable

2.4- Contribución a la resolución de un problema o debilidad regional

La zona carecía de espacios infantiles y juveniles como punto de encuentro y de participación social desde edades tempranas. Una intervención que se ha complementado con la dotación de mobiliario urbano nuevo para mejorar el uso y disfrute de todos los ciudadanos cuando visiten el parque.



**Imagen del parque antes de la remodelación*

2.5- Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigida

Una actuación especialmente destinada a la población infantil y juvenil pero también de estancia para toda la familia en un espacio que se integra en la configuración urbana de la barriada, ya que hasta el momento se encontraba inutilizado.

2.6- Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y no discriminación, la sostenibilidad ambiental y/o la responsabilidad social

La actuación ha tenido como objetivo la remodelación del parque del Recinto Ferial mediante el Plan de Parques a través del proyecto educativo ‘Puertollano mi ciudad verde’ gracias a la estrategia de impulsar las actividades al aire libre, dándole prioridad a la naturaleza, en la búsqueda del desarrollo sostenible.

Con el fin de fomentar una ciudad más sostenible y eficiente, se pretende la mejora del parque Recinto Ferial, incentivando el desarrollo de zonas de juegos y renovando el mobiliario urbano, con el objetivo de mejorar la calidad de vida presente y futura de todos los ciudadanos o visitantes de la ciudad.

2.7 - Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública

Reforzará las políticas destinadas a lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, más en concreto en lo relativo a Salud y bienestar (3), Creación de ciudades y comunidades sostenibles (11), Acción por el clima (13), y Vida de ecosistemas terrestres (15)

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Fondo Europeo de Desarrollo Regional